
 

1 

 

Università degli Studi di Messina 

Prot.  n.                   Rep. n. ……… 

del                    /2012……………… 

Tit/Cl.    II / 5 

 

Università degli Studi di Messina 

___________________________ 
                                 CONSIGLIO DI AMMINISTRAZIONE 

    Seduta del  4.12.2012 (ore 13,00) 

***** 

     

        Sono presenti il Magnifico Rettore, Prof. Francesco Tomasello, Presidente; i Proff. 

Giuseppe Carini, Ada Trovato, rappresentanti dei Professori di I fascia; i  Proff. Nicola Aricò, 

Maurizio Lanfranchi, rappresentanti dei Professori di II fascia; la Prof.ssa Rosa Santoro, 

rappresentante dei Ricercatori; l’Avv. Giuseppe Merlino (fino alle ore 14,05), rappresentante 

della Provincia Regionale di Messina; l’Avv. Alessandro Anastasi (dalle ore 13,20), 

rappresentante del Comune di Messina; il Dott. Domenico Tromba (fino alle ore 14,15), 

rappresentante della Provincia di Reggio Calabria; i Sigg. Dario Agnello, Danilo Merlo (dalle 

ore 13,45), Alberto Pentimalli, rappresentanti degli studenti; il Prof. Francesco De Domenico, 

Dirigente Generale dell’Ateneo, Segretario.  

       Assenti giustificati  la Prof.ssa Rita De Pasquale, Pro Rettore vicario;  la Dott.ssa 

Margherita Sanfilippo, su delega del Direttore Regionale delle Entrate, per la sezione staccata 

di Messina, in rappresentanza del Governo. 

      Assenti  il Prof. Stefano Irato, rappresentante dei Ricercatori; il Sig. Domenico Carnevale 

ed  il Dott. Simone Paratore, rappresentanti del personale tecnico amministrativo. 

      Sono presenti il Dott. Luciano Calamaro, Presidente, e il Dott. Domenico Santamaura, 

componente, del  Collegio dei Revisori dei Conti.    

     La seduta è valida ai sensi dell’art. 50 - comma 1- dello Statuto di Autonomia 

dell’Università.      

      Sono, altresì, presenti la Sig.ra Elvira Santoro, Responsabile del Settore Segreteria 

Consiglio di Amministrazione, la Sig.ra Dionisia Vinti e la Dott.ssa Roberta Giuffrida, che 

coadiuvano il Direttore Amministrativo nella verbalizzazione. 

       Risulta, inoltre, presente, la Dott.ssa Maria Ordile, Responsabile dell’Area Organi 

Collegiali, servizi amministrativi e documentali.  
 

**** 
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Il Rettore, preliminarmente, dà il benvenuto, a nome suo e 

di tutto il Consiglio di Amministrazione, al Direttore 

Generale, Prof. Francesco De Domenico, augurandogli buon 

lavoro. 

Il Direttore Generale, ringraziando sentitamente  per la 

fiducia riposta nella sua persona, è dell’avviso che, seppur 

l’incarico affidatogli sia oneroso, con spirito di squadra si 

riusciranno ad affrontare le varie problematiche dell’Ateneo. 

Il Rettore, quindi, riferendo che sono stati previsti 

ingenti finanziamenti per la ricerca, fa presente che la 

settimana scorsa l’Università di Messina ha acquisito 

ulteriori finanziamenti PON dell’entità di 2 milioni e mezzo 

di euro in ambito neuroncologico. 

Inoltre, prosegue il Rettore, sono stati finanziati il 

Progetto PANLAB agroalimentare e il Progetto CERISI, che 

saranno incorporati dalla Fondazione quando tutti i processi 

di gara relativi saranno portati a termine. 

Il Rettore tiene a precisare, ancora, che su undici 

progetti PRIN presentati dall’Ateneo, ne sono stati finanziati 

5. 

Il Rettore - sottolineando che, grazie all’operosa attività 

dei ricercatori, sono stati approvati numerosi progetti di 

ricerca, che aprono una nuova stagione per l’Ateneo – fa 

presente che il Consiglio di Amministrazione dovrà 

pronunciarsi in merito all’acquisizione in bilancio di una 

quota dei finanziamenti dei progetti relativa alle spese 

generali sostenute dall’Università (energia elettrica, 
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pulizia, telefonia, ecc.) e alle spese per il personale ivi 

impegnato. 

Il Rettore evidenzia, inoltre, i continui successi ottenuti 

dal Prof. Galvagno nell’ambito dei PON.  

Il Rettore fa presente che 2 voci del quadro finanziario 

dei PON riguardano le spese per il personale universitario 

impegnato nell’attività progettuale e le spese generali. 

Occorre rivedere le regole di ripartizione. Il Ministro 

Profumo suggerisce di utilizzare i finanziamenti PON  e PRIN 

per recuperare risorse economiche utili agli Atenei. 

Il Rettore, ancora, riferisce che il Ministro Profumo si 

sta adoperando affinché vengano reintegrati a favore del 

Sistema Universitario circa 400 milioni di euro sottratti al 

Fondo Finanziamento Ordinario 2013.  

A tal proposito, il Rettore tiene a precisare che il nostro 

Ateneo ha rinunciato ad aumentare l’importo della 

contribuzione studentesca che, per tre anni, non ha subito 

alcuna variazione. Tale politica  – evidenzia il Rettore – 

però, non potrà essere sostenuta anche nel 2013,  per cui si 

dovrà procedere ad una rimodulazione delle tasse. 

A tale scopo, prosegue il Rettore, è stata ricostituita la 

Commissione tasse, il cui Presidente è il Prof. Gustavo 

Barresi, il cui compito sarà quello di stabilire i criteri 

della suddetta rimodulazione, secondo criteri di equità 

sociale, al fine di accrescere il gettito contributivo. 

Il Rettore rammenta, ancora che, in atto,  sono in vigore 

una Convenzione con la Guardia di Finanza ed una con l’Agenzia 

delle entrate,  per combattere l’evasione contributiva  che è 

un dato reale e sottrae ingenti  risorse all’Ateneo.  

Il Rettore, proseguendo nelle sue comunicazioni, sottolinea 

l’opportunità di ripristinare il prossimo anno, come segno di 

incoraggiamento e volontà di far crescere la comunità,  il 

“premio per giovani ricercatori”. 
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Il Rettore, ancora, riferisce che grazie al sostegno 

dell’Ateneo ed alle risorse stanziate, sono state pubblicate 

numerose monografie. A tal proposito, riferisce che, con 

l’approvazione della variazione di bilancio, sono stati 

finanziati la pubblicazione degli scritti del Prof.  Salvatore 

Pugliatti ed il convegno su Giovanni Pascoli. 

Relativamente al VII Programma Quadro, il Rettore informa 

che gli uffici hanno trasmesso una comunicazione ai docenti in 

merito alle scadenze per la presentazione dei progetti; tra le 

proposte pervenute, la Prof.ssa Pellegrino ha presentato un 

progetto per il trasporto aereo e marittimo, denominato “Verso 

una sola area di trasporto europea”.  

Il Rettore informa che, in seguito all’intesa firmata il 

23 giugno tra le Università di Messina, di Rabat e di Tunisi, 

una delegazione dell’Ateneo, composta dai Proff. De Pasquale, 

Baglieri e Proverbio, si è recata in Marocco per concordare 

una serie di azioni, quali: 

- sviluppo della cooperazione interuniversitaria; 

- accoglienza di 15 studenti di master dell’Istituto 

Nazionale di piante medicinali e aromatiche (INPAM); 

- istituzione di un Master congiunto in INPAM; 

- organizzazione di un seminario per introdurre 

l’esperienza italiana in materia di organizzazione 

delle Università; 

- preparazione di una dichiarazione congiunta, che sarà 

firmata dai due Ministri, per definire i settori di 

cooperazione nei settori dell’istruzione e della 

ricerca scientifica, in generale, e la creazione di una 

Università in Marocco 

Il Rettore riferisce, infine, che, qualche giorno fa, ha 

avuto dal MIUR notizie relative alla richiesta di inserimento, 

nel decreto “milleproroghe”, della proroga al 2013 dei PO 

2011, in scadenza il 31 dicembre  e dei posti relativi al 

Piano straordinario dei professori associati.  
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Dovrebbe essere anche prorogata la validità delle 

graduatorie degli idonei. 

 

 

 

 

 

 

 


